
 

 

 

 

 10 月 22 日（日）、「家庭教育」をテーマに庄原市民会館で教育フォーラムを開催し、

約 600 人が参加しました。 

まず、総領小学校全校児童が、これまで学んだことをもとに、総領の宝である「節分

草」のこと、総領の人々の「節分草」への思い、「節分草」を守るために自分たちがす

べきことなどを劇や歌で発表しました。 

続いて、市内各中学校の生徒７名が、「家庭・家族」をテーマに、日頃思っているこ

とや気付いたこと、改めて考えたこと、普段はなかなか言葉にできない素直な思いや

感謝の気持ちなどの意見発表をしました。 

 小中学生の堂々と自分の思いを表現する姿に、会場から大きな拍手が送られました。 

 最後に、漫才コンビＢ＆Ｂで有名な島田洋七さんが「生きる力を育む～がばいばあ

ちゃんからの教え～」と題して講演をしました。明るく前を向き、失敗をチャンスに

変え、夢に向かって生きていくことの大切さなど、ユーモアたっぷりの話に、会場は

笑いに包まれました。 

 参加者からは「家庭教育について考えるとても良い機会になった」「児童生徒の前向

きな発表に強く心を打たれた」などの声が聞かれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【総領小学校「守ろう！伝えよう！総領の宝『節分草』」】 

庄原市教育フォーラム 
「家庭教育」をテーマに開催！ ～学校・家庭・地域が一緒になって考える～ 

～」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【中学生による意見発表】 



アンケートから ～ 参加者の意見 ～  

 

○ 本日のフォーラムについて感想等あればご記入ください。 

10 代 生徒 
中学生が「家族」について話すのはいいことだと思います。それぞれ、

家族について思いがあることが分かりました。 

20 代 教職員 

児童生徒の前向きな発表と、島田洋七さんの「明るく前向きに」とい

うメッセージに強く心を打たれました。たくさん笑わせていただき、

明日からの活力にしたいと思います。 

20 代 教職員 
地域への思いや家族への思いがよく伝わってきて、心がとても温まり

ました。家族について、改めて考えることができるフォーラムでした。 

30 代 保護者 
総領小の発表はよく練習されていて素晴らしかったです。総領のこ

と、節分草の歴史がよく伝わりました。合唱も心に響きました。 

30 代 保護者 

中学生が緊張しながらも堂々と発表する姿は見ていて晴れやかな気

持ちになりました。家族に普段伝えられない思いも伝えられたのでは

ないかと思います。 

30 代 教職員 
中学生は思春期で、家族のことを語るのは少し照れくさいところもあ

るでしょうが、深く考えたんだなあと感じながら聞きました。 

40 代 保護者 

小学生の発表から、地域社会に貢献されていること、素晴らしいと感

じました。中学生の発表では、普段は聞くことがなくても家族の大切

さを思ってくれていることを知ることができました。 

40 代 保護者 

反抗期真っただ中の息子もいろいろ考えてくれているのだろうか、成

長しているのだろうかと、考えさせられる時間でした。我が子にも聞

かせたかったです。 

40 代 保護者 
家族についての発表が素晴らしかったです。今回のフォーラムの映像

を各学校でＰＴＡの日に観るといいと思います。 

40 代 保護者 

島田洋七さんの講演では、腹の底から笑わせていただきました。「失敗

を恐れず」「失敗を生かして」など、子育て、自分自身の生き方にもつ

ながる内容でした。 

50 代 保護者 
「家族」をテーマにした中学生の発表は、それぞれの家族の中での自

分の立場、将来をしっかり見つめていて、とても感銘を受けました。 

50 代 
市民 

（保護者以外） 

子供達のひたむきな発表に感動しました。島田洋七さんのお話は前向

きになれる内容で、元気がでました。 

50 代 教職員 

総領小の発表は、家庭や地域を大切に思う気持ちが子供達の姿から伝

わりました。中学生の発表は、家族への感謝の気持ちがよく伝わり、

心がホッとなりました。 



50 代 教職員 

小中学生の一生懸命な発表から、郷土、家族への強い愛情が伝わって

きました。庄原を誇りに思い、自己の成長を続ける子供の教育に携わ

りたいと思います。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 

小学生も中学生も経験がさらなる成長につながると感じました。地域

に誇りをもつことは、自分に自信をもつことにつながると思います。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 

講演を聞こうと思い参加しましたが、小中学生の発表の方に感激！庄

原の子供たちはパワーがあります。来年も参加したいです。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 

地元に住んでいますが、初めて節分草のことを知りました。来春には

節分草を見に行きたいと思います。 

70 歳 

以上 

市民 

（保護者以外） 

節分草の歴史や地域の取組など初めて聞き、理解が深まった。小学校

の活動は素晴らしい。意見発表する生徒の姿、内容から、子供を育て

られた家庭や学校の先生方の思いや姿が伝わってくるようでした。家

庭教育の重要性を考えさせられました。 

 

○ 庄原市教育に関するご意見等あればご記入ください。 

40 代 保護者 子供一人一人に学力がつくよう、しっかり指導してください。 

40 代 保護者 

これからの時代を「生きる」ということを、私たち親自身がしっかり

考えていくことが大切なのだと思います。行政・地域・学校・保護者

がベクトルを合わせて庄原市だからこそできる「教育」のリーダーシ

ップをよろしく願いします。 

40 代 
市民 

（保護者以外） 
これからも郷土愛を育むような教育をしてください。 

40 代 
市民 

（保護者以外） 

庄原市の文学者、倉田百三について学習する機会があればよいと思い

ます。全く知らずに成長するのはもったいないです。著書を配るだけ

でも意義があると思います。 

50 代 
市民 

（保護者以外） 

改めて「子供は宝」と思いました。これからも、家庭・学校・地域が

協力して子供たちを育んでいきましょう。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 

教育フォーラムは、毎年内容は違いますが、これからも、是非継続し

て実施されることを希望します。 

60 代 
市民 

（保護者以外） 

いじめが取りざたされている昨今ですが、報道によると、あまりにも

無神経な教師がいます。庄原市においては、このようなことがないよ

うに願います。 

 


